

# A LA VERRERIE

## L'USINE... EN TRAVAIL

Alors que la cité est comme baignée dans une atmosphère de détente et de vacances, il est deux choses qui contrastent dans le tableau : d'abord les 3 cheminées qui continuent nuit et jour leur longue fumée blanche (même pendant les vacances, les fours sont maintenus à 1.250°... comme une locomotive que l'on tient sous pression). Second contraste : l'usine elle-même en plein travail. Contraste encore plus frappant à la halle : alors qu'on ne voit le feu des fours qu'au travers des ouvrages fermés, que les bancs des ouvriers à l'abandon donnent à la halle un air désolé, tout près de là, des hommes s'affairent et semblent même satisfaits auprès des blocs énormes qu'ils construisent. Oui, l'usine est en travail et sa modernisation se poursuit méthodiquement : après les **FOURS**, ce sont les **ARCHES** et bientôt les **ATELIERS**. Comme il faut s'en réjouir ; c'est l'avenir de la Verrière qui est en jeu. Aussi, de ces vacances, l'ancienne Arche au-dessus aura été complètement transformée pour fonctionner désormais au propane ; une 2<sup>e</sup> arche, absolument neuve, est mise en place, pouvant entraîner un tapis de 23 m. 70 de long sur 1 m. 80 de large. Quand il sera plein, vraiment il y aura « des verres sur le tapis », mais actuellement c'est surtout « du pain sur la planche » pour une vingtaine d'hommes (équipe d'entretien et conducteurs de fours) qui font 10 heures par jour, samedi y compris. Pour eux, c'est le contraire des vacances. Pourquoi forcent-ils ainsi au travail ? Plusieurs fois j'ai entendu cette réponse pleine de sens social : « Il faut bien que ce soit prêt pour la rentrée ». Bravo.

## DISTINCTIONS

Nous avons appris-avec joie que Madame Maugeret (née Reine Thomas) avait reçu à Versailles la Légion d'Honneur et la Croix de Guerre avec Palme pour services volontaires dans la Résistance ; et que M. Charles Houille, A.C. 14-18, médaillé militaire, est promu Chevalier de la Légion d'Honneur ; nous leur présentons nos plus vives félicitations.

## SUCCÈS

**CERTIFICAT D'ÉTUDES** : Francine Allain (omise par oubli sur la dernière liste : toutes nos excuses) mais nous avons appris aussi que Michel Cussenot était sorti !!! à Strasbourg pour le **DIPLOME D'ARCHITECTE**. C'est magnifique ! Nous partageons la grande joie de Michel et de sa famille. Joie également de faire connaissance avec un ancien verrier, M. Marcel Aubertin, actuellement Professeur d'éducation musicale à la Ville de Paris et qui dirige la "Fanfare des Pupilles de la Seine. Nous le félicitons aussi pour son "fils" Daniel qui vient d'être reçu au **CONSERVATOIRE DE PARIS** à la fois pour l'**HISTOIRE DE LA MUSIQUE** (6<sup>e</sup> sur 450) et pour un 1<sup>er</sup> accessit de **VIOLON**. Que nous serions heureux d'accueillir et d'applaudir un jour à la Verrière, M. Aubertin dirigeant son Fanfare des Pupilles de la Seine ; il a promis de faire ce qu'il pourrait pour cela et nous l'en remercions d'avance.

## L'ANNÉE DE LA CONCORDIA

Restons dans la musique, voici le bilan des activités de la **CONCORDIA** :

Après la mise en route par le **CIRCUIT DES VILLAGES** (27 mai) la Concordia se rendit à **SAINTE-MARIE-AUX-MINES** (3 juin) où elle fut choisie (sur une quinzaine de sociétés présentes) pour donner un concert devant le **SYNDICAT D'INITIATIVE** qui organisait le Carnaval. A l'Hôtel de Ville où furent reçus les Présidents des Sociétés, chacun des « Officiels » remercia les Vosgiens de franchir le « mur » de la Chaîne des Vosges pour rehausser le Carnaval. Un député de Colmar ajouta « au lieu de dépenser des milliards pour le tunnel du Mont-Blanc, un tunnel entre les Vosges et l'Alsace serait plus utile ». Et au palmarès, la Concordia fut déclarée 1<sup>ère</sup> des Sociétés présentes.

**A SAVERNE**, la **FÊTE DES ROSES**. Sous une chaleur torride, un immense cortège parcourut la ville composé de chars qu'encadraient les Sociétés Musicales (35 numéros au total). Tous admirèrent la belle Société Musicale de Zurich qui eut le 1<sup>er</sup> Prix ; le second fut décerné à la Musique Municipale de Strasbourg, mais la Concordia obtint le 3<sup>e</sup> Prix et l'on souligna la tenue impeccable de toute la Société.

**A RAMBERVILLERS** (2<sup>e</sup> juin) la Concordia participa au **FESTIVAL DÉPARTEMENTAL DE LA FÉDÉRATION MUSICALE DE FRANCE (F.M.F.)** - les résultats officiels ne sont pas encore publiés.

**A CERNAY**, pour la **CAVALCADE DES CIGOGNES**, la Concordia était la plus grande des Sociétés présentes. Elle donna un

concert à Bollwiller... et un réveil en fanfare au jeunes mariés de Westhalten !...

Enfin la saison se termine par **TRAMONT-SAINTE-ANDRÉ** (près de Toul) où la Concordia est demandée pour animer la Kermesse et, si elle le peut, donner déjà quelque chose à la Messe. C'est un encouragement pour apprendre la Messe de Sainte Cécile, dont la Verrière aura sans doute la primeur cette année ; c'est le désir du Président, M. Muller, qui se donne de tout cœur à sa belle et lourde tâche. Il se permet de demander à tous une plus grande assiduité encore aux répétitions ; néanmoins il profite de Clartés pour faire partager à tous, les nombreuses félicitations qui lui furent adressées avec très souvent une mention spéciale pour l'ordre de formation et de défile « impeccable ». Le Président redit à Tous ses remerciements et en particulier aux si dévoués chefs de Musique et de Clique, leur renouvelant de son côté l'assurance de son entier et cordial dévouement.

(Comme le Père Tschäsen sera heureux de savoir sa chère Concordia en aussi bonnes mains !...)

## JOIES ET PEINES

— Retour à la Maison du Père : 3 juillet, enterrement de Jeanne Kribs, épouse Triboulet.

— Entrée dans la famille chrétienne : 22 juillet, aussitôt après la **Grand'Messe**, baptême solennel et expliqué du petit Marcel Munier-Pugin.

## C. S. V. P.

Pour la saison 62-63, le Club Sportif de la Verrière de Portieux fut désormais partie du **GROUPE N° 18** de 3<sup>e</sup> Division. Il s'y retrouvera avec : Arches, Bains, Bulgnéville, Darney, Darnieulles, E.G. Epinal, Esley, Lamarche, Liffol, Portieux et Poussay.

Chaque soir, à la Houbette, des sportifs s'amuse, des petits... aux vétérans et c'est parfait. Merci pour les bancs, pour les buts, et pour ceux qui les ont installés ; à chacun maintenant de les respecter, pour le plus grand profit de tous.

## Nouvelles Adresses de Soldats

- 2<sup>e</sup> Transmetteur Schmitt Claude - M.T. 8681 - S.P. 69-612 (Allemagne).
- 2<sup>e</sup> Classe Wéber Jean-Claude - C.I. N° 1 - Caserne Basquet - Mont-de-Marsan (Landes).
- 2<sup>e</sup> Transmetteur RÉH Daniel - Matricule 11.571 - 1-18<sup>e</sup> R.T.
- 2<sup>e</sup> Compagnie - 3<sup>e</sup> Section - Quartier Vargaïne - Epinal.
- Chasseur Veckerlé Guy - C. 303 R.C.C. - 1<sup>er</sup> Escadron - 5<sup>e</sup> Peloton - Mourmelon (Marne).
- Sergent Beauzeux Daniel - Matricule 9004/6 - S.P. 88.460 A.F.N.
- 2<sup>e</sup> Transmetteur Muller Robert - M. 7.704 - C.C.S. Ordinaire - Caserne Vargaïne, Epinal.

## Mise en Garde

Des hommes passent dans les cités pour placer des brochures religieuses ou des bibles ; ce sont des « **TÉMOINS DE JÉHOVAH** » l'une des si nombreuses sectes protestantes.

Vous êtes chrétiens, sachez les renvoyer aussi fermement que poliment ; et si vous désirez de la documentation religieuse ou un bible... adressez-vous au presbytère.

## Abonnements à " CLARTÉS "

Des enveloppes vous sont remises que vous pourrez rendre un peu plus tard (ou au prochain numéro) aux porteurs de Clartés. Merci aux amis de l'extérieur qui ont réglé tout de suite leur abonnement ; quant aux autres, s'ils aiment Clartés qu'ils aient la gentillesse d'envoyer 3,50 NF à la **PAROISSE DE LA VERRERIE DE PORTIEUX - C.C. 275-12 Nancy**

## Et qu'on raconte à " La Fraîche "

DEVANT UN CIRQUE : La Maman : « Tiens, le chapiteau n'est pas encore monté ».

L'enfant : « C'est pas étonnant : les éléphants ne sont pas encore débâllés ».

DEVANT NOTRE DAME de Paris, une sculpture représente la peur par un homme fuyant devant un lièvre, mais il y a mieux : le comble du polton ? Fuir devant une horloge qui avance... et le comble du caiffeur ? Longer les rues en rosant les murs... le comble du Valeur ? Prendre même un escalier dérobé...